



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 26 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Razón, Excélsior, El Universal, Crónica, Ovaciones, El Economista, La Jornada, Reforma, Milenio, La Prensa, El Heraldo de México, El Sol de México.

Ayer, reporta la Secretaría de Salud 1,121 nuevos contagios/La Razón

La Secretaría de Salud informó que ayer se reportaron mil 121 nuevos contagios y 150 muertes a causa de la covid en 24 horas. Con estos casos se han confirmado tres millones 784 mil 448 positivos y 286 mil 496 defunciones totales relacionadas con el virus. Las camas generales están a un 22% de su capacidad, mientras que las camas con ventilador se encuentran en un 19% de ocupación. Respecto a la Estrategia Nacional de Vacunación, 70 millones 049 mil 066 personas han sido vacunadas en el país, de las cuales 77% cuentan con el esquema completo y 23% tienen una sola dosis. Cabe destacar que el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que nuestro país podría alcanzar esta semana el punto mínimo absoluto de la pandemia de covid desde 2020, sólo si se mantiene la reducción de casos del 24%.

Pandemia dispara 300% generación de residuos infecciosos/Excélsior

Además de la secuela de muertes, la emergencia sanitaria por el nuevo coronavirus ha provocado que las personas generen más basura y un incremento en los desechos de tipo biológico-infeccioso, datos del tercer informe de gobierno indican que entre marzo de 2020 y junio de 2021, la generación de este tipo de residuos se disparó 300%. Profepa llevó a cabo acciones de inspección y vigilancia para contener contagios de covid, realizó 489 visitas: 305 a empresas generadoras, hospitales y clínicas, tanto públicos (ISSSTE, IMSS y del sector salud) como privados, y 184 a empresas prestadoras de servicios.

Especializa IMSS a 6,401 residentes/El Universal, Crónica, Ovaciones

El IMSS informó que hay 6 mil 401 médicos residentes en formación en alguno de los 73 cursos de especialización en medicina, a través de la capacitación en aulas, consultorios, quirófanos y encamados de las 25 unidades de tercer nivel. Explicó que sus 25 unidades médicas de alta especialidad y sus 11 complementarias se suman a las 351 de segundo y primer nivel como receptoras de médicos residentes, y cumplen con la misión de brindar atención de calidad.

Enorme afectación a la salud y a la economía familiar/El Economista

En el 2016 acudí a mi cita de mastografía y cuando me dieron los resultados me dijeron que tenía que revisarme un oncólogo, el doctor me envió con un radiólogo que me dijo que no me alarmara que era una fibrosis, así que confié en él y en el 2017 cuando nuevamente fui a realizarme la mamografía me confirmaron que tenía cáncer de mama, así lo comentó Amalia Romero, sobreviviente de dicha enfermedad. En el IMSS me pidieron que firmara un documento de responsabilidad donde ellos ya me habían avisado de la situación. Me realicé una resonancia magnética donde se obtuvieron hallazgos en los dos senos, así que me realizaron una cirugía dos meses después.

Secretaría de Salud prioriza compra de vacunas y gratuidad/La Razón

El incremento al presupuesto de la Secretaría de Salud de 2022 contempla en la compra de vacunas y contratación del personal de salud por la pandemia de covid, así como a la creación de plazas para residencias, explicó la dependencia ante diputados de la Comisión de Presupuesto. Marco Gallardo, titular de la Unidad de Administración y Finanzas, detalló que 54% de los recursos de la dependencia estarán concentrados en el Insabi, para la atención de salud y medicamentos

gratuitos, así como apoyo administrativo y fortalecimiento de atención médica. Esto equivale a 103 mil 366 millones de pesos.

Se superan los 70 millones de vacunados contra Covid-19/Crónica

Este lunes nuestro país superó los 70 millones de personas que han sido inmunizadas contra la covid, por lo menos con una dosis. En el Comunicado Técnico Diario, emitido por la Secretaría de Salud, se observa que el número total de personas inmunizadas al menos con una vacuna contra esta enfermedad se ubica en 70 millones 49 mil 66 personas inmunizadas. Cabe mencionar que este lunes arribaron a nuestro país dos embarques de la vacuna AstraZeneca uno de ellos con 876 mil dosis y otro con un millón 90,900 vacunas.

Llegará cifra récord de vacunas esta semana/La Jornada

Esta semana llegarán al país 10 millones 887 mil 500 vacunas contra el coronavirus, la cifra más alta de recepción hasta ahora. La mayor cantidad será del biológico ruso Sputnik V, con 7 millones 209 mil. El domingo se recibieron las primeras 729 mil y para hoy está previsto el arribo de 6 millones 480 mil dosis fabricadas por el Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y Microbiología Gamaleya de Rusia. El calendario difundido por la Secretaría de Salud indicó que desde ayer están disponibles un millón 968 mil 900 dosis de AstraZeneca, de las cuales un millón 900 mil fueron desembarcadas durante la madrugada.

Trabajan para prevenir la mortalidad infantil por diarrea/El Economista

De acuerdo con la OMS, la diarrea es un problema de salud pública donde la falta de acceso de agua potable y las medidas de saneamiento, así como una deficiente higiene ocasionaron alrededor de 1.2 millones de muertes a nivel mundial, tan solo en 2019, 300,000 casos correspondieron a niños menores de cinco años ocupando el tercer lugar en este rango de edad. En México, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud y el Inegi, en 2019 se registraron 1 millón 49,536 casos de enfermedades diarreicas agudas y 596 muertes en niños menores de cinco años.

Los niveles de mortandad siguen siendo extremos/Excelsior

Los datos definitivos de mortalidad del Inegi se conocerán el 27 de octubre de este 2021. Mientras tanto, las cifras preliminares tienen un registro de un millón 86 mil 94 personas. Se trata de la cifra más alta jamás registrada en el país, la cual evidentemente se debe, en mayor medida, por el impacto de covid y los efectos colaterales que ha tenido en la mortalidad causada por otros padecimientos. El año 2021, frente a lo anterior, muestra una tendencia igualmente preocupante, pues hasta la semana 38 (que va del 19 al 25 de septiembre), se tiene un registro de 805 mil 310 decesos, lo que es equivalente a un promedio de 3 mil 27 fallecimientos por día.

Recursos destinados a salud para el 2022, preocupan/El Economista

Organizaciones sociales mostraron su preocupación sobre el financiamiento y el gasto que se realiza en el rubro de salud, así como la continuidad en el flujo de los recursos para poder atender las necesidades que se produjeron antes y después de la pandemia de la covid. Al participar en el Parlamento Abierto, convocado por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Judith Méndez, investigadora del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria celebró el incremento de 15% en el rubro de salud; sin embargo, alertó que hay riesgo de que el financiamiento no sea sostenible porque gran parte del aumento se da por los recursos que son tomados del Fondo para la Salud.

“Empujan” vacunas; se atorán 5 estados/Reforma

Con poco más de 70 millones de personas vacunadas contra covid y cerca del 80% de adultos con al menos una aplicación, el avance de la estrategia “es muy importante” y coloca a México entre los 10 países con más dosis aplicadas, destacó Mauricio Rodríguez, vocero de la Comisión ante Covid de la UNAM. Hasta ahora, 77% de las personas inmunizadas ha recibido el esquema completo y el resto la primera dosis. “Ojalá se completen los esquemas ya en los siguientes meses. Para que se pueda pensar ya en quién, cuándo y cómo van a recibir un refuerzo”. Ello antes de que llegue la cuarta ola, que estimó, será “a finales diciembre, principios de enero” y en donde se espera que haya muchos casos porque es mucho más fácil diagnosticarlo, pero menos hospitalizaciones y muertes.

Tercera ola de Covid-19 se lleva 1.3 millones de empleos/El Universal, Milenio

La tercera ola de contagios de covid ocasionó que en el país se perdieran 1.3 millones de empleos en agosto y septiembre pasados, mostró la última actualización de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del Inegi. Luego de que al cierre de

julio se alcanzara un máximo para el año en curso de 56.4 millones de personas ocupadas en el territorio nacional, dos meses después la población trabajadora se ubicó en 55.1 millones, de acuerdo con el instituto.

Piden seguir medidas sanitarias/La Prensa

Aunque la Ciudad de México está en semáforo verde, Claudia Sheinbaum, pidió a los capitalinos seguir usando el cubrebocas y continuar con las medidas sanitarias. “Hay que seguir usando todas las medidas preventivas, sobre todo cuando estamos en espacios cerrados, pues es muy importante”. La mandataria explicó que en los casos cuando los funcionarios están en eventos públicos, se retiran el cubrebocas debido a que es un tiempo corto y para que se les vea de una manera distinta. La secretaria de Salud de la Ciudad de México, Oliva López Arellano, encabezó estos trabajos que tienen el objetivo de detectar y canalizar para su atención a las personas que sufren diabetes, obesidad e hipertensión, enfermedades que aumentan el riesgo de mortalidad en caso de padecer covid.

Vacunados, 95% de los adultos/El Heraldo de México

Durante la entrega de tarjetas para el bienestar de las personas adultas en la alcaldía Benito Juárez, la mandataria expuso que sólo 5% de los capitalinos no han sido inoculados, y esta semana los mayores de 18 años completarán su esquema con dos dosis. De acuerdo con el reporte diario de la situación de la emergencia sanitaria en la capital, más de cinco millones de personas ya tienen su esquema de vacunación completo, y se han aplicado más de 12 millones de dosis. En los últimos días ha habido 416 casos nuevos de covid y desde hace una semana la ciudad está en verde. Claudia Sheinbaum aseveró que el proceso de inoculación continuará para las personas rezagadas.

Vacunan a niños en la capital y tres estados/Milenio, El Heraldo de México, La Razón, La Jornada

En Ciudad de México, Baja California, Yucatán y Tabasco arrancó ayer la vacunación contra la covid a menores de 12 a 17 años que padecen alguna comorbilidad, pero al cierre de la edición ninguna entidad informó sobre las dosis aplicadas el primer día. En la capital del país los jóvenes con algún factor de riesgo recibirán la primera dosis de Pfizer hasta el próximo jueves 28 de octubre en la Biblioteca Vasconcelos y el Cecis-Marina. También pueden acudir las adolescentes embarazadas a partir de la novena semana. La Secretaría de Salud de Ciudad de México indicó que, por sus enfermedades, pueden presentar complicaciones graves que ameriten hospitalización, ingreso a unidades de terapia intensiva, necesidad de ventilación mecánica o condiciones que aumenten el riesgo de morir.

Piden vacunas para todos los jóvenes/La Prensa, El Sol de México

La Ciudad de México inició este lunes la vacunación anticovid a adolescentes de entre 12 y 17 años con comorbilidades, mientras que varios padres de familia alzaron la voz para pedir a las autoridades que inmunicen a todos los jóvenes, también aquellos que no tienen ninguna enfermedad que comprometa su sistema inmunológico.

Darán paso libre a niños/Excélsior

Los menores de 18 años no necesitarán demostrar que están vacunados contra covid para ingresar a Estados Unidos después del 8 de noviembre, cuando entran en vigor las nuevas medidas de acceso a este país, indicó el gobierno del presidente Joe Biden. La exención toma en cuenta las diferencias regulatorias sobre inmunizaciones infantiles y la disponibilidad de vacunas entre países, explicó la Casa Blanca. Estados Unidos reabrirá sus fronteras a los visitantes extranjeros con vacunación completa contra covid el 8 de noviembre, más de 18 meses después de cerrarlas para frenar la propagación del coronavirus.